

Editorial

Liebe RadioChico Fans

Schon wieder darf ich einen klatschenden Smiley ins Editorial einfügen. Grund:



RadioChico kann in Kürze auch auf Kabel empfangen werden! Das ist so richtig 'Musik in unseren Ohren' und wir sind mächtig stolz!

Sobald es soweit ist, werden wir Euch informieren.

Es war einmal... da hatten wir einen Schultag mit dem Schweizer Radiojournalisten und früheren Direktor von damals noch DRS, Andreas Blum, zum Thema: „Die Wahrheit in den Medien.“ Die erste Aufgabe im neuen Jahr war für die Jugendlichen, dieses wegweisende Manuskript zu studieren. Mögen diese wichtigen Zeilen sie durch ihr journalistisches Leben begleiten.

Herzlich

Annemarie Koch – Leitung RadioChico Schweiz

Rückblick in den 25. Oktober 2014

Schulung mit Markus Tschirren, Sportkommentator

Zunge wetzen, Sprachübungen, Markus Tschirren interviewen: Einmal war er ein zu ausführlicher Interviewpartner, dann zeigte er sich rassistisch oder wortkarg und und und... wir durften all die schwierigen Situationen mit ihm üben. Wiederum viel gelernt. Es hat Spass gemacht Götti Markus. DANKE!

Das RadioChico Team

RadioChico Rückblick in den Januar

Frau Marlies Budmiger, Kulturmühle im Studio

Das neue Jahr begann mit Kultur. Frau Budmiger erzählte im Gespräch mit mir über das vielfältige Programm in der Kulturmühle Lützelflüh. Auch im Jahr 2015 lässt wiederum ein buntes Gemisch von Kunst und Künstlern die Kulturmühle aufblühen.

[Link zum Archiv](#)

Jona Xhemajli – Praktikantin

Schulungstag mit Journalist und

Kommunikationsfachmann Roland Jeanneret

10. Januar 9.15 Uhr: Das ganze RadioChico Team sowie Aurel und Loïc vom LOLY saugen all die Tipps und Tricks von Roland gierig ein. Nebst Interviewführung waren auch Audiofiles aus den vergangenen Wochen ein Thema. Zum Schluss erzählte uns Aurel noch 'Ds Totemügerli'. Ein Mitglied des Fördervereins spendierte uns allen ein Pizzaessen. Herzlichen Dank.

10. Januar - Rhein-Konzert mit dem Singkreis Wohlen in der französischen Kirche in Bern



Wie schon oft hat auch diesmal der Dirigent Dieter Wagner zusammen mit dem Singkreis Wohlen, dem Orchester Lviv Virtuoso sowie dem Chor Gloria beide aus Lemberg in der Ukraine, für eine standing ovation gesorgt.

Das RadioChico Team war bei dieser Uraufführung vom 'Stern von Bethlehem' von Rheinberger mit dabei. Die dritte Symphonie und das Neujahrslied von Schumann rundeten das Konzert ab. Die Kirche war randvoll und die Atmosphäre grandios. Praktikantin Maria übte sich mit der Kamera vom LOLY Lyss. Die Reportage über das Konzert mit Stimmen aus dem Publikum, Antworten vom Dirigenten, sowie Ausschnitten aus der Aufführung finden Sie auf unserer Webseite: www.radiochico.ch

Nina Gehrig, Praktikantin

Gewinner Hörspiel-Wettbewerb



Die Rangliste der Gewinner vom Wettbewerb: „Ich wünsche dir, ich wünsche mir“, und „Wenn ich einmal gross bin“ von RadioChico Schweiz und dem Jugendmagazin 4-TEENS sind bekannt: Wir bekamen zahlreiche tolle Einsendungen. Vielen Dank!

Die Sieger sind Alina, India und Luana aus der 3./4.

Klasse in Hellikon. Die Schulklassen gewinnen einen Tag RadioChico im Schulzimmer und ein

Jahresabonnement des Jugendmagazins 4-TEENS

Der zweite Preis geht an die 5./6. Klasse nach Golaten.

Die Schüler gewinnen mit ihrem Hörspiel einen Gratisentritt ins Illusorialand in Hettiswil.

Der dritte Preis, je einen Gyro-Stick von Swisscom gewinnen Jan Niederberger, Michèle Stauffer und Florin Achermann

Trostpreis: Die Schüler der 7. Klasse aus dem Schulhaus Schlossmatt gewinnen eine Trinkflasche von Swisscom.

Das RadioChico Team gratuliert allen Gewinnern.

14. Januar – Journalistin und Buchautorin Elisabeth Kästli zu Besuch im Studio Goldbach

Sie erzählte aus ihrem reichhaltigen Leben und las aus ihrem Buch: „7 Brüder, 7 Schwestern“ vor.

[Link zum Archiv.](#)

Jona Xhemajli, Praktikantin

16. Januar – Matchbesuch mit SRF Sportkommentator Markus Tschirren

Hautnah durfte ich miterleben, was es alles braucht, bis ein Hockeymatch LIVE übertragen werden kann. Ich war für einmal nicht als Zuschauerin oder Fan am SC Bern Match gegen HC Lugano sondern in Begleitung mit dem SRF Kommentator Markus Tschirren. Ich erhielt einen Einblick ins Innenleben des Sendewagens und sah, was es von Seiten eines Sportkommentators alles für Vorbereitungen zu machen gibt. [Link zum Bericht.](#) Für mich war es ein tolles Erlebnis. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an Markus Tschirren!

Martina Lüthi, Praktikantin

Bäregg Projekt aktuell – Januar 2015

Nach einer spannenden Weihnachtssendung hiess es die Januarsendung mit den vier Jugendlichen aus dem Bäregg Zentrum vorbereiten. Jona und ich haben riesigen Spass daran, die spannenden Beiträge der Jugendlichen zu hören und mit ihnen zu arbeiten. Mir persönlich gefällt dieses Projekt vor allem, weil man die Fortschritte miterleben kann. Von Mal zu Mal werden die Sendungen besser. [Link zur Januarsendung](#)

Rania Bouzekri, Praktikantin

My experience at the RadioChico project



„It is very nice working with RadioChico. I am very grateful to work with the RadioChico Team. It gives me pleasure to take interviews where I learn funny and beautiful things about people and it gives me a chance to learn German faster.“

Übersetzung:

Meine Erfahrung beim RadioChico Projekt.

Es ist sehr angenehm bei RadioChico zu arbeiten. Ich bin sehr dankbar, dass ich die Möglichkeit habe mit dem RadioChico Team zu arbeiten. Es macht mir viel Freude Interviews zu machen und dabei lustige und schöne Dinge über Menschen zu erfahren. Gleichzeitig ist dies eine Chance für mich, schneller Deutsch zu lernen.

Nangsa, RadioChico Bäregg-Team

Sende-Tipp von Markus Tschirren, Götti RadioChico „Tag des....“

Seit September 2014 täglich um 9.30h und um 17.30h bei uns zu hören. [Nicht verpassen!](#)

Juan Arnez – Komponist und Musiker zu Gast im RadioChico Studio in Goldbach – 27. Januar



Eine interessante Begegnung: Juan Arnez erzählte Jona über seine Musik, die Entstehung der bolivianischen Volksmusik und seine Kompositionen.

Als Krönung gab es Live einige Kostproben zu hören.

[Link zum Archiv](#)

Zu Besuch beim LOLY – Lokalfernsehen in Lyss

Ich bin nicht nur gerne mit dem Mikrofon unterwegs, auch mit der Kamera in der Hand fühle mich ganz wohl. Mich freute, dass ich gleich zwei Möglichkeiten und Chancen erhielt, meine Erfahrungen im Bereich Film und Fernsehen zu erweitern. Zum einen war ich für einen Tag beim LOLY. Dort durfte ich einen kurzen Film mit Impressionen der Natur filmen und schneiden und lernte einiges übers Fernsehen allgemein. Zum Schluss konnte ich die LOLY-Praktikantin Jana bei einem Dreh in der Eisbahn Lyss begleiten.

Die zweite grosse Möglichkeit kam mit der Anfrage für einen Bericht über das Rhein-Konzert des Singkreis Wohlen in der französischen Kirche in Bern. Mit zwei Filmkameras wurde das Konzert aufgenommen. Ich habe die Nahaufnahmen gemacht und das Konzert im Nachhinein auch geschnitten.

Es waren zwei ganz tolle Erlebnisse!

Maria Ambühl, Praktikantin

Vorschau in den Februar Newsletter:

- 6. 2.: Maria bei Frau Felix, Alternativbank in Olten
- 6., 7. und 8.2.: Seine Heiligkeit der Dalai Lama in der St. Jakobshalle in Basel: Nangsa ist mit dabei
- 11.2.: Besuch von Geschichtschreiber Lorenz Pauli
- 12.2.: Nina im Kommunikationsmuseum in Bern
- 20.2.: Besuch der Schüler aus Studen in Goldbach
- 23.2.: Nina bei Herrn Josef Jenni in Oberburg, einem der erfolgreichsten Sonnenenergie-Pioniere Europas

www.radiochico.ch

Einschalten und Geniessen!

Redaktion und Lektorat

Annemarie Koch

RadioChico Schweiz Praktikantinnen und Jugendteam

Kontakt und Informationen

Förderverein RadioChico Schweiz,
Mühlehalde 10, 3268 Lobsigen

foerderverein@radiochico.ch

Bankverbindungen

Förderverein RadioChico Schweiz
Berner Kantonalbank AG, 3001 Bern
IBAN CH39 0079 0042 4242 5360 5